Mayor Ibacache contrastó versiones del coronel Miguel Santibáñez con general (R) y otros tres uniformados

Fiscal carea a ex jefe del Departamento Antártico con altos oficiales del Ejército

▶ Oficial enfrentó a los uniformados a quienes acusa de "orientarlo" para ocultar las circunstancias del accidente en que murieron tres soldados en la Antártica.

▶ General (R) Luis Clavel compareció ayer ante la justicia militar.

V. VERA Y J. POBLETE/PUNTA ARENAS

una ronda de careos sometió ayer el fiscal militar de Punta Arenas, mayor Marcos Ibacache, al coronel Miguel Santibáñez, quien se desempeñaba como comandante del Departamento Antártico cuando ocurrió la tragedia que costó la vida a tres soldados de la base Bernardo O'Higgins, quienes cayeron a una grieta de más de 30 metros en la Antártica.

El oficial llegó ayer a dependencias de la Región Militar Austral,

donde enfrentó sus dichos con algunos de los oficiales que menciona en su polémica declaración del 1 de diciembre pasado. En esa oportunidad acusó a distintos uniformados de "orientarlo" para "encapsular" el accidente, no revelando a la opinión pública que los soldados murieron mientras intentaban recuperar un trineo que el 6

de septiembre se perdió en la misma grieta en la que luego caerían los soldados.

Santibáñez fue careado con el

coronel Guillermo San Martín, del Comando de Apovo Logístico del Ejército (Cale), del cual depende el Departamento Antártico, a quien acusó de proponerle comunicar a la prensa que los soldados cayeron a la grieta mientras se preparaban para un ejercicio conjunto con militares argentinos. Esta versión, que Santibáñez habría mantenido en sus declaraciones esta semana como inculpado, fue rechazada por San Martín en el interrogatorio en calidad de testigo que se le hizo el martes. Antes de ir a declarar. San Martín dejó su cargo como fiscal instructor del sumario administrativo iniciado por el Ejército tras la tragedia.

Santibáñez también fue careado con el comandante Alberto Elissal-de, encargado del manejo de crisis comunicacionales en el Ejército, a quien menciona como su contacto con el Departamento de RR.PP. de la institución. El propósito de esta diligencia habría sido precisar qué antecedentes recibió esa unidad por parte del coronel luego del

INTIBANEZ EJERCITO DE CI

accidente. Otro careo fue entre Santibáñez y el coronel Waldo Jara, del Cale, para determinar si éste se contactó con el ex jefe del Departamento Antártico para instruirlo sobre el encapsulamiento de la información, lo que fue descartado en la diligencia.

La tarde de ayer también declaró el general (R) Luis Clavel quien fue careado con Santibáñez (ver recuadro).

EL CORONEL
Miguel

EN CAREO CON GENERAL (R)

Santibáñez fue

careado ayer con otros oficiales en

Punta Arenas en el marco de la

investigación por

la muerte de tres

soldados en la

Antártica.

Coronel Santibáñez se contradice

Cerca de 40 minutos duró ayer el careo entre el coronel Santibáñez y el general (R) Clavel, quien se desempeñaba como comandante de la V División al momento de la tragedia. Este fue acusado por el ex jefe del Departamento Antártico de "orientarlo" para "encapsular" el episodio del trineo que desencadenó en las muertes.

Clavel dijo que quedó "establecido que jamás orienté a alguien respecto a cómo enfrentar las situaciones derivadas del accidente de la Antártica". Fuentes ligadas a la causa señalaron que si bien Clavel habría admitido que pudo haber utilizado la palabra "encapsular" en alguna conversación con Santibáñez; éste, por su parte, admitió que el alto oficial no lo "orientó" para ocultar ningún antecedente sobre el accidente.